

Zeitschrift: Revue Militaire Suisse
Herausgeber: Association de la Revue Militaire Suisse
Band: - (2017)
Heft: 1

Rubrik: SVO : Société vaudoise des officiers

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 15.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>



«*J'ai un problème les gars... je n'ai que deux inscriptions pour la visite de la semaine prochaine...*» C'est avec quelques perles de sueur sur le front que j'écris à mes camarades du comité. La décision est prise rapidement et à l'unanimité: il faut immédiatement lancer un mailing de rappel! Les vingt-trois nouveaux messages dans la boîte du secrétaire dans les heures qui suivent confirment qu'il y a bien eu un problème technique avec l'inscription en ligne.

D'autres ont suivi, et, pour finir, ce ne sont pas moins de trente-trois personnes, issues de tous les groupements qui se sont rassemblées le samedi matin devant l'entrée de la Fondation Urgences santé, à l'Avenue César-Roux. La visite a commencé par le garage où sont stationnées les ambulances du 144 et le véhicule de l'équipe mobile d'Urgences Sociales (EMUS).

Le succès de notre sortie s'est vérifié au plus tard lorsque les organisateurs ont été mis devant un problème logistique. Il n'y avait en effet pas assez de chaises dans la salle de théorie! Bien éduqués, les jeunes officiers ont laissé les places assises aux plus anciens, et tout le monde a suivi la théorie avec beaucoup d'attention, si ce n'est peut-être notre plus jeune participant, aux 5 ans déjà bien trempés, qui, s'il rayonnait devant les ambulances, s'est littéralement ennuyé à s'en rouler par terre durant cette phase. Monsieur Stéphane Misteli, directeur général de la Fondation, nous a fait connaître en détail son fonctionnement, les parties qui la composent, ses moyens, ses missions, etc. au cours d'une brève théorie d'un peu plus d'une heure tout de même.

Après cela, nous avons eu la possibilité de pénétrer dans la centrale téléphonique des médecins de garde (CTMG) où les téléphones sonnaient en continu, et dans la centrale du 144, heureusement nettement plus calme. On se souviendra toutefois d'un appel : «*– 144 Bonjour. – ... – comment ça, quelle heure il est ? – – 1130 pourquoi ? – ... – mais, c'est le 144 Monsieur, les ambulances, vous ne pouvez pas appeler pour demander l'heure ! – ... – oui, c'est ça, bonne journée !*».

Ces centrales d'engagement gèrent un vaste territoire, qui recouvre le canton de Vaud, bien entendu, mais aussi de Neuchâtel, de la Broye fribourgeoise et de la commune genevoise de Céliney. L'objectif est ambitieux : les appels d'urgence doivent être pris en charge dans un délai de... 10 secondes !

Enfin, au-delà des ambulances du 144 et de la centrale des médecins de garde, la fondation gère l'EMUS, qui opère sur le territoire cantonal vaudois 24 heures sur 24 et 7 jours sur 7 par binômes constitués d'un professionnel

de la santé et d'un professionnel de l'action sociale, ceci afin de venir en aide des personnes démunies, mais aussi en cas de mineurs en fugue, de victimes de violences domestiques, et, plus généralement, des populations les plus vulnérables.

Pour finir, la Fondation nous a servi un apéritif bien fourni, qui a complètement réconcilié notre jeune participant avec cette visite, et tous se sont réjouis du succès de cette journée. Les intrépides ont poursuivi avec une fondue au Café du Grütli, Stamm du groupement Lausanne.

Nos remerciements vont à Monsieur Misteli et à son équipe qui nous ont reçu et renseigné de manière détaillée, enthousiaste et professionnelle, et à celui de nos membres qui nous a suggéré cette sortie et mis en relation avec notre hôte du jour.

Plt Curdin Polz
Secrétaire du groupement Lausanne

Visite de l'usine de valorisation des déchets TRIDEL

Un pays comme le nôtre est confronté à bien des difficultés, dont deux quotidiennes et qui concernent toute la population sont la production d'énergie et le traitement des déchets. Pour le canton de Vaud, l'essentiel de ce traitement est assuré par l'usine TRIDEL, que nos membres ont eu la chance de visiter.

La construction de l'usine a été un feuilleton ardu, tant la population avoisinante du site n'était pas forcément acquise à une telle installation, tant s'en faut. Aujourd'hui, les craintes apaisées, la population a parfaitement accepté «son» usine de traitement et de valorisation.

Il faut dire que la construction est impressionnante! Jugez plutôt: une cheminée de libération des fumées épurées de 80 mètres, un tunnel souterrain de 3,8 km, une chaudière avec 42 km de tuyaux, des fours incinérant les déchets à 1'000 degrés et 50 employés. Cette installation ne traite pas moins de la moitié des déchets produits par le canton de Vaud, dont 50% transitent par train directement à l'usine de valorisation!

Les déchets ainsi récupérés sont traités, sans qu'un tri complémentaire ne soit effectuer sur place, d'où l'utilité d'un tri efficace par le consommateur. Tout, ou presque, est ensuite valorisé. TRIDEL est le seul centre qui lave les cendres, afin qu'elles puissent être réutilisées pour les sous-couches routières (solution dans la pratique rarement appliquée en raison des lourdes procédures



administratives d'autorisation, mais utilisée notamment pour l'aéroport de Cointrin). L'eau utilisée à cette fin est alors traitée. L'eau épurée est transmise dans le système d'égout pour traitement auprès des STEP, les eaux industrielles étant conduites dans des réservoirs en vue de leur traitement et de leur réutilisation ultérieure. Les résidus, quant à eux, sont envoyés en Belgique pour entrer dans la composition de pigments de peinture, notamment.

Grâce à la chaleur produite, TRIDEL peut également produire chauffage et électricité pour les quartiers périphériques. Outre l'auto-alimentation électrique de l'usine, l'électricité produite est encore suffisante pour alimenter l'équivalent de l'éclairage urbain d'une ville de 18'000 habitants, soit par exemple Nyon ou Vevey! Certains ont pu craindre des risques, notamment pour la santé, quant aux émissions. Ils ont été rassurés. La volonté était de proposer un centre de traitement irréprochable, qui aille au-delà des normes légales. Les émissions sont en effet inférieures au seuil légal de... 90%!

Page suivante : Un pointeur polonais de la 11^e division de cavalerie blindée, sur son *Léopard 2A4*. L'arme est une MG3 allemande, alimentée de projectiles de marquage. Photo © Rafal Mindelo.

Nos membres qui ont pu visiter ce centre se sont aisément rendu compte de la complexité du cycle de traitement des déchets, mais aussi de l'importance de leur retraitement et des possibilités qu'un tel centre peut offrir.

Groupement Lausanne



Lundi 6 mars 2017	1830-2000	Stamm de mars grp Lausanne, Café du Grütli, Lausanne
Jeudi 9 mars 2017	1900-2200	AG sct tir
Mercredi 15 mars 2017	1900-2100	Conférence grp Nord Dans la Broye vaudoise
Jeudi 6 avril 2017	1900-2330	Stamm de printemps grp Est, Cully Jazz
Samedi 8 avril 2017	1600-1730	Laser Game Evolution, Quartier du Flon, Lausanne
Samedi 29 avril 2017	Toute la journée	192 ^e Assemblée générale cantonale de la Société vaudoise des officiers
Jeudi 18 mai 2017	1830-1930	AG groupement Lausanne, Hôtel de Ville, Lausanne
Jeudi 18 mai 2017	2000-2100	Conférence : la création de son entreprise, défis, doutes et satisfactions, Hôtel de Ville, Lausanne
Sam 3 juin 2017 au lun 5 juin 2016	Week-end	Weekend historico-gastronomique, sur les traces de la première guerre mondiale, Alsace
Mardi 6 juin 2017	1830-2030	AG grp Nord, Nord vaudois
Jeudi 8 juin 2017	Toute la journée	AG grp Est, Hôtel Helvétie, Montreux
Jeudi 13 juillet 2017	1900-2330	Stamm Jazz, Montreux Jazz
Mardi 1er août 2017	Toute la journée	Stamm 1er août, Stèle du soldat, Montreux
Lundi 4 septembre 2017	1830-2000	Stamm de septembre grp Lausanne, Café du Grütli, Lausanne
Samedi 30 septembre 2017	0800-1200	Paintball Cobalt 4.0, République Cobalt, La Croix-sur-Lutry
Samedi 28 octobre 2017	1400-1600	Visite de la REGA, Base aérienne de la Blécherette, Lausanne
Lundi 4 décembre 2017	1830-2000	Stamm de décembre grp Lausanne, Marché de Noël, place Pépinet, Lausanne

N'oubliez pas de consulter régulièrement le site internet de votre société (<http://www.ofvd.ch/activites/>) pour vous renseigner sur les prochaines activités !

